

Eau et vent gèlent les transports l'aéroport d'Ajaccio à l'arrêt

Les violentes intempéries qui ont frappé l'île durant le week-end ont à nouveau fortement impacté le trafic aérien, maritime, routier, mais aussi ferroviaire, hier. Un "pont aérien" est mis en place aujourd'hui à l'aéroport de Bastia

Les vacances scolaires tout juste entamées, à la veille des fêtes de Noël, le week-end a été marqué par des intempéries d'une ampleur exceptionnelle, dont les effets sont encore bien palpables. Les vents violents, les inondations et autres dégâts survenus dans le sillage de la tempête Fabien ont notamment des conséquences importantes sur les transports.

Tout au long de la journée d'hier, en fonction des secteurs géographiques et des modes de déplacement, ces derniers ont en effet été très fortement perturbés, voire totalement paralysés, isolant l'île du reste du monde.

Comme annoncé par la préfecture de la Haute-Corse, en lien avec les Chemins de fer de la Corse, l'ensemble des liaisons ferroviaires - qui devaient reprendre progressivement à partir de cet après-midi - ont ainsi été suspendues ce dimanche.

Idem du côté du trafic maritime, complètement gelé hier en raison des mauvaises conditions météo, le port de Bastia avant à cet égard été fermé. Parmi les compagnies maritimes impactées, la Corsica Lines informe en ce sens en temps réel les passagers des traversées annulées depuis ce week-end. Des annulations qui se poursuivront d'ailleurs - mais dans une moindre mesure - aujourd'hui (à savoir la liaison Marseille-L'Île-Rousse du Danielle Casanova, la liaison Bastia-Marseille du Jean Ni-

col et celle Ajaccio-Marseille du Monte d'Orni), les passagers étant reclassés sur d'autres navires. Au niveau du trafic routier, la situation est quant à elle demeurée très délicate, hier, de nombreux axes étant encore interdits à la circulation, notamment en Corse-du-Sud, sur la RD161 à Valle di Mezzana, sur la RD70 à Sagone, sur la RD3 entre Tolla et Bastelica, au col de Verde, ou encore sur la RD29 entre Cuttoli et Ocana.

En Haute-Corse, la route supérieure de Cardo était aussi fermée, ainsi que la RD107, route de la Canonica. Un temps fermé, le tunnel de Bastia a néanmoins pu rouvrir dans la matinée, tout comme les accès routiers menant à Ajaccio, qui avaient été coupés tout au long de la nuit par arrêté préfectoral. Dans la cité impériale, seule la RT21 est restée fermée au niveau de l'aéroport, une déviation ayant été mise en place par la route du Vaggio.

"Pont aérien à Bastia"

Submergées depuis la veille par la crue centennale de la Gravona, les pistes de l'aéroport Napoléon-Bonaparte sont d'ailleurs restées totalement impraticables. D'importantes opérations de pompage ont été menées sur le site durant la journée d'hier par les sapeurs-pompiers et la Sécurité civile avec des moyens nationaux, mais la date de réouverture de l'infrastructure n'a pas encore



Submergées depuis la veille par la crue centennale de la Gravona, les pistes de l'aéroport Napoléon-Bonaparte sont restées impraticables, hier, la date de réouverture de l'infrastructure n'ayant pas encore été annoncée. / PHOTO JEAN-PIERRE DELZT

été précisée. Si les autres aéroports de l'île sont, eux, restés ouverts, la compagnie Air Corsica a toutefois dû annuler l'ensemble de ses liaisons, hier, soit 50 vols au total. Malgré "un mode de fonctionnement interne dégradé, en raison de l'inaccessibilité de son siège social situé dans la partie inondée de l'aéroport d'Ajaccio", les personnels de la compagnie aérienne sont "mobilisés pour apporter aux passagers des solutions leur permettant de re-

joindre leur destination finale avant la soirée de Noël, en Corse ou sur le Continent".

Aussi Air Corsica a-t-elle annoncé, dans un communiqué diffusé hier, qu'elle mettrait en place dès aujourd'hui un "pont aérien au départ et à l'arrivée de l'aéroport de Bastia-Poretta". Quelque 51 vols supplémentaires, pour un total de 7200 sièges, ont ainsi été programmés entre Bastia d'une part, Marseille, Nice, Paris Orly, Lyon, Toulouse, Bruxelles

Charleroi et Porto d'autre part. En plus de ses dix avions disponibles, la compagnie a également affrété des appareils supplémentaires "auprès de transporteurs européens spécialisés dans ce type de missions". Les clients de la compagnie possédant des billets réservés sur des vols annulés devaient être informés dès hier après-midi, principalement par SMS, des horaires des vols sur lesquels ils seront réacheminés.

Sous réserve des conditions de circulation et de l'évolution des conditions météorologiques, des navettes routières seront par ailleurs mises en place entre les aéroports de Bastia et d'Ajaccio, tandis que les vols de la compagnie programmés aujourd'hui sur les aéroports de Calvi et de Figari devaient être maintenus. Une situation qui demeure malgré tout encore instable et reste donc à surveiller.

LAURE FILIPPI